

# Padre de Debanhi ve irregularidades en indagatoria

Rechaza versión de la fiscalía y cuestiona si "sembraron" el cadáver; "fue una falla humana masiva": titular de Seguridad

DAVID CARRIZALES Corresponsal  
—estados@eluniversal.com.mx

Monterrey, NL.— Tras confirmar la muerte de su hija Debanhi Susana Escobar Bazaldúa, Mario Escobar reconoció que desconfía de la investigación de la Fiscalía General de Justicia del Estado y rechazó la versión de que la joven haya caído por accidente a la cisterna en la que fue encontrada.

Acusó a la dependencia de proteger al chofer Juan David Cuéllar, quien presuntamente la acosó sexualmente, y cuestionó si el cadáver fue "sembrado", puesto que el lugar se revisó cuatro veces.

El secretario estatal de Seguridad, Aldo Fasci Zuzua, afirmó que "fue una falla humana masiva" de las instituciones que participaron en la búsqueda.

| ESTADOS | A12



ILU. VIMCAL. EL UNIVERSAL

# EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El\_Universal\_Mx \$15

Sábado 23 de abril de 2022

ESPECTÁCULOS



## ASÍ FUE FILMAR EL PADRINO

La serie *The offer* muestra las dificultades que pasó la producción, amenazada por la mafia, para que la historia llegara al cine. | A22 |

# SEP va por desaparecer los grados escolares

Plantea que la educación básica se divida en seis fases; para especialistas, se trata de una "ocurrencia" más de este gobierno, que empobrecerá el aprendizaje

EDUCACIÓN BAJA LA LÓPULA

MARÍA CABADAS  
—nacion@eluniversal.com.mx

La SEP prepara la desaparición de los grados escolares en educación básica para sustituirlos por fases de aprendizaje.

El Marco Curricular y Plan de Estudios 2022 de la Educación Básica Mexicana, elaborado por la dependencia, prevé que la Fase

1 quede comprendida por la educación inicial impartida de 0 a tres años de edad; la Fase 2, por los tres años de preescolar; la Fase 3, primero y segundo de primaria; la Fase 4, tercero y cuarto; la Fase 5, quinto y sexto, y la Fase 6, por los tres años de secundaria.

La SEP argumenta que así se dedicará mayor tiempo a los procesos cognitivos, sociales y culturales que los estudiantes requieren para el desarrollo óptimo de sus capacidades.

NUEVO MODELO

El marco curricular para la educación básica contempla seis fases:

- 1 Educación inicial, de 0 a 3 años.
- 2 Los tres años de preescolar.
- 3 Primero y segundo de primaria.
- 4 Tercero y cuarto.
- 5 Quinto y sexto.
- 6 Los tres años de secundaria.

Fuente: SEP

Especialistas coinciden en que en el documento no se explica cómo se festerizará este nuevo modelo en las más de 232 mil escuelas de educación básica públicas del país y aseguran que la propuesta puede empobrecer aún más los aprendizajes.

"Es un conjunto de ocurrencias y de improvisaciones con poca evidencia de que lo que están proponiendo funcione", dijo Eduardo Backhoff.

| NACIÓN | A6

METRÓPOLI



## Niegan descuido en palma

Autoridades rechazan falta de atención ante plagas; especialistas detectaron desde el 5 de abril presencia del hongo. | A10 |

AUTOPISTAS



## Éxtasis de la experiencia automotriz

Descubre las bondades del GT3 del Porsche 911, el reciente intento de la marca alemana por alcanzar la perfección. | A11 |

ENTREVISTA RAFAEL MARIANO GROSSI

Director general del Organismo Internacional de Energía Atómica

## "DE EXTREMA GRAVEDAD, SITUACIÓN NUCLEAR EN UCRANIA POR LA GUERRA"

Alerta que hay dos instalaciones atómicas cerca de donde se libran las batallas más importantes

JOSÉ MELÉNDEZ Corresponsal  
—elmundo@eluniversal.com.mx

San José.— Rafael Mariano Grossi, director general del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), advierte en entrevista con EL UNIVERSAL que "la situación es de extrema gravedad por el riesgo nuclear en Ucrania".

Alerta que hay "dos instalaciones nucleares cerca del teatro de operaciones: Zaporizhka y la planta nuclear Ucrania Sur (...) donde se libran las batallas más importantes".



"Estamos ante una guerra y la situación es muy sensible con las instalaciones nucleares. Hay un riesgo general. Ucrania es un país con 15 reactores"

Alza de precios en algunos productos

Variación % anual, primera quincena de abril 2022



## Inflación, aún lejos de alcanzar su pico, dicen especialistas

Dato anualizado a la primera mitad de este mes rebasa previsión de los analistas

**7.72%**  
INFLACIÓN GENERAL ANUAL registrada en la primera quincena de abril de este año.

RUBÉN MIGUELES  
—ruben.miguales@eluniversal.com.mx

Luego de llegar a 7.72% anual en la primera quincena de abril, expertos consideran que la inflación superará el umbral de 8% en mayo o junio, y alcanzar su nivel máximo podría darse hasta finales del tercer trimestre del año.

Lo anterior retrasaría aún más el regreso al rango objetivo del Banco de México de 3%, y no se descarta que tanto 2023

como 2024 sean años con inflación superiores a 4%, mencionó Daniel Arias, analista económico de Monex.

Entre los bienes y servicios fueron los más elevados destacan el aguacate con un alza anual de 62.81%; el transporte aéreo, con repunte de 61.56%; el gas natural, con 22.65%; y el pan blanco, con 18.95%.

| CARTERA | A18

OPINIÓN

- NACIÓN
- A5 Juan Pablo Becerra-Acosta
- A14 Sergio García Ramírez
- A14 María Elena Morera
- A14 Enriqueta Cabrera
- A15 Ricardo Horns
- A15 Mauricio Meschoulam
- A15 Rolando Zapata Bello
- CULTURA
- A21 Ángel Gilberto Adams
- A21 Mónica Lavín



LETICIA BONIFAZ

"Al fenómeno del feminicidio lo debemos atender sin mayor dilación. No podemos seguirnos desangrando todos en el fondo de una cisterna" | A15 |

\$20.77  
DÓLAR AL MENUEDO

Año 105, Número 38,138, CDMX, 44 págs., 9 771870 156074

**ALERTA MUNDIAL COVID-19 EN MÉXICO**  
5,732,712 CASOS CONFIRMADOS 324,060 MUERTOS

| MUNDO | A16